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На фоне небывалой по масштабам вспышки ботулизма нас всех стала интересовать эта
редкая, но очень опасная болезнь. И вот один из главных вопросов, волнующий
в первую очередь женщин: а могут ли уколы ботокса вызывать ботулизм?

Опасения в этом плане понятны, ведь ботокс действует как ботулотоксин.

О том, что это вполне реально, aif.ru рассказывает ведущий эксперт по ботулизму
в России Владимир Никифоров, профессор, доктор медицинских наук, заведующий
кафедрой инфекционных болезней и эпидемиологии РНИМУ им. Н. И. Пирогова:

— У нас недавно в клинике лежала одна женщина, которой «переборщили»
с инъекциями ботокса, и она получила так называемый иатрогенный ботулизм.
До искусственной вентиляции у нее дело не дошло, к счастью. Но такие случаи
известны. При таком ботулизме даже бывают смертельные исходы. Все это довольно
серьезно.

«Думала, слепну». Отравившаяся салатом приняла ботулизм за инсульт Подробнее

Тут уместно вспомнить известное выражение: нет ни яда, ни лекарства, есть только
доза. Что такое ботокс по сути? Если сильно развести ботулинический токсин типа А,
то получится это средство, которое широко используют для разглаживания
мимических морщин. Оно выравнивает их, расслабляя мускулатуру.

Создавался препарат для других целей — для лечения косоглазия и спастических
параличей. Но его взяли на вооружение косметологи и модницы, сделавшие терапию
ботоксом очень популярной.

Загнать себя в укол. Врач рассказал, чем опасен ботокс Подробнее

Есть масса поддельных препаратов, в которых дозировка ботулотоксина
не выдерживается. Его получить не очень сложно, но очень опасно — в процессе этого
легко погибнуть. Ведь ботулотоксин является биологическим оружием, и в США всех
военных прививают против ботулизма. Но сейчас там из-за этого в армии женский
бунт. Дамы не хотят прививаться, так как потом они не смогут омолаживаться
ботоксом. Кстати, все эти и другие новые проблемы, появившиеся недавно и связанные
с ботулизмом, я подробно описываю в только что вышедшей для врачей монографии
«Ботулизм».

Так что при терапии ботоксом нужно быть осторожными и соблюдать меру.


